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Senatsverwaltung für Inneres und Sport  
 
 
 
 
 
 
Herr Abgeordneten Frank Scheermesser (AfD) 

über 
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 
 
über Senatskanzlei - G Sen - 
 
 
 
 
A n t w o r t  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/16544  
vom 24. September 2018 
über Sanierungs- und Investitionsbedarf bei Eissportanlagen 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 
 
 
1. Wie hat sich der Sanierungs- und Investitionsbedarf bei Eissportanlagen seit 2015 entwickelt? 

 
Zu 1.: 
Nach den vorgelegten Informationen zu den Standorten Sportforum Berlin und Paul-
Heyse-Straße besteht seit 2015 ein unveränderter Investitions- und Sanierungsstau 
(siehe auch Antwort 4). 
 
2. Welche Eissportanlagen wurden seit 2015 mit Mitteln des Landes Berlin und der Bezirke saniert 
beziehungsweise neu gebaut? 

 
Zu 2.: 
Es erfolgte seit 2015 kein Neubau von Eissportanlagen. Am Standort Sportforum 
Berlin erfolgte  
- eine Sanierung des Ammoniakkellers und der Trafostation für 800 T€, davon 450 
T€ Landesmittel und 350 T€ vom Bund. 
- Anbau Funktionsgebäude mit Umkleide- und Sanitäreinheiten an der Eishalle 1 für 
2,5 Mio. €, davon 1,5 Mio. € Landesmittel und 1,0 Mio.€ vom Bund. 
- Erneuerung der Beleuchtung der Eishalle1 in LED-Ausführung für 380 T€ aus 
Landesmitteln 
 
3. Wie hoch sind die Haushaltsmittel einschließlich Sonderprogramme, die das Land Berlin seit 2015 
für die Sanierung von und Investitionen in Eissportanlagen zur Verfügung gestellt hat? Wie viele 
dieser Mittel wurden abgerufen? 
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Zu 3.: 
In Rahmen der Maßnahmenplanung für SIWANA 3 wurden am Standort Sportforum 
Berlin für die Eisschnelllaufhalle für die Jahre 2020 bis 2022  
- der Bau eines Funktionsgebäudes mit 3,5 Mio. € und 
- der Bau einer Athletikhalle „Wintersport“ mit 4,5 Mio.€  
bewilligt. 
Eine Beteiligung des Bundes wurde in Aussicht gestellt. 
 
4. Wie hoch ist nach Meinung des Senats der finanzielle Bedarf für die Sanierung und Modernisierung 
der Eissportanlagen? 

 
Zu 4.: 
Siehe hierzu auch die Antwort des Senats zur Anfrage 18/16210, Punkt 3.  
Für den Standort Sportforum Berlin wurde der Instandsetzungs-und 
Sanierungsbedarf im Jahr 2017 wie folgt ermittelt:  
- Eissporthalle 1 einschließlich Funktionsgebäude:      rd. 19,8 Mio. € 
- Eissporthalle 2 im Trainingshallenkomplex:                rd.   6,7 Mio. €  
- Eisschnelllaufhalle:                                                      rd.   9,8 Mio. €  
Am Standort Paul-Heyse-Straße sind für die Eissporthalle  
einschließlich Maschinenhaus:                                               rd.  1,0 Mio. €  
ermittelt worden.                                                                   ----------------------  
Gesamt:                                                                                  rd. 37,3 Mio. €  
 
5. Wie bewertet der Senat den Zustand in dem sich einzelne Eissportanlagen befinden? 

 
Zu 5.: 
Die Eissportanlagen im Sportforum Berlin und in der Paul-Heyse-Straße sind 
zwischen 30 und 50 Jahre alt. Auf Grund des Alters sowie der hohen Auslastung und 
der Sicherheitsbestimmungen gemäß Betriebssicherheitsverordnung ist der unter 
Punkt 4 aufgeführte Sanierungsbedarf mindestens an diesen Standorten erforderlich. 
 
 
Berlin, den 09. Oktober 2018 
 
In Vertretung 
 
 
 
Aleksander Dzembritzki 
Senatsverwaltung für Inneres und Sport 


